
市長と語るかわにしMeeting
～学校教育のミライ～

令和５年７月２２日
於：北陵公民館
午前１０時～正午まで

令和５年第１回総合教育会議



みなさまへのお願い
①携帯電話は音が鳴らないよう、ご協力をお願いします。

②会議中、録音及び写真撮影を行いますが、ご了承をお願いし
 ます（撮影した写真は、市ホームページなどに掲載させてい
 ただく場合があります）。
 写真の公開がNGの方は、お近くの職員にお声かけをお願い
 します（すでにお申し出いただいている場合は不要です）。

③このタウンミーティングはお子様の参加を歓迎しています。
 開催中にお子さんが泣いたり、騒いだりすることもあるかも
 しれません。皆さまの温かいご配慮をお願いします。



本日の流れについて
                   予定時刻(目安)
１．市長あいさつ
２．本日のテーマについて（導入）   
３．テーマ①「部活動について」    １０時１５分
４．テーマ②「自転車通学について」  １０時４０分
      ～休憩～
５．自由テーマ            １１時１０分
６．本日のふり返り          １１時３０分
７．閉会のあいさつ          １１時５５分
                         正  午  終  了



テーマ設定のいきさつ

①アンケート
（５月実施)

長期休暇
少人数
学級

給食部活動

授業
自転車通
学

本日のテーマ子どもたちの声の中で
あがった主な6項目

②意見交流会
（6･7月実施)

アンケート結
果から交流会
テーマを生徒

が提案
自転車

通学

自転車

通学

部活動

児童生徒一
人ひとりの
声を聞く



テーマ１　部活動について①
生徒の声《部活動》 
①「部活の時間確保のため 外部の練習を認めてほし
 い。部活の切り上げ時間を自由にして欲しい」
 （東谷中）
②「専門的に学びたいが、学校の先生が顧問になると
 先生の労働時間が長くなるので、部活動専門の先生
 にきてほしい」（東谷中）
③「部活動の時間できる時間が短いので伸ばしてほし
 い」（東谷中・清和台中）

※意見交流会より



テーマ１　部活動について②　
①部活動の外部移行につ
いてどう思いますか。

賛成 どちらかとい
えば賛成

反対 どちらかと
いえば反対

現在地域ク
ラブに所属

よくわか
らない

市全体 ２５ ２１ １４ １１ ５ ２５
東谷中学校 ２８ ２１ １４ １１ ４ ２２

②部活動が外部に移行さ
れることについて、どう
いうことに期待していま
すか。

専門性のある
質の高い指導
を受けられる

他中学校から
の部員が増え、
交流が広がる

１つの協議だけで
なく、複数の競技
を体験できる

自分の時間
や予定に合
わせて自由
参加できる

特になし

市全体 ３４ １３ ３ １２ ３８
東谷中学校 ３８ １２ ２ １３ ３５

③部活動が外部に移行さ
れることで、心配なこと
はありますか。

自分の希望す
る部活が実施
されるか心配

活動時間が確
保されるかが
心配

活動場所が中学校
と異なる場所にな
らないかが心配

今までより
もお金がか
からないか

特になし

市全体 １６ ８ ２３ １９ ３４
東谷中学校 １３ １１ ２３ ２０ ３３

単位は％
※アンケートより



④指導者が学校の先生でないこ
とについて、どういうことに期
待しますか。

より専門的な指
導が受けられる

先生ではないほうが
相談しやすい

学校生活と部
活動を別々に
に考えられる

特になし よくわか
らない

市全体 ３９ ５ １２ ２５ １９
東谷中学校 ４２ ５ １０ ２５ １８

⑤指導者が学校の先生でないこ
とについて、どういうことが不
安ですか。

今の指導に満足
しているので、
指導者が替わる
ことが不安

自分を理解しても
らったり、悩みなど
を相談できたりする
かが不安

今までより結
果や技術向上
がより求めら
れないか不安

特になし よくわか
らない

市全体 １７ ２１ ２０ ２６ １６
東谷中学校 １６ ２４ １８ ２７ １５

⑥もしも部活動の活動場所を選
べるならどの形がよいか

自分の中学校で
指導を受ける(指
導者は選べない)

市内のどこかの中学
校で、希望する指導
者から指導を受ける

市外の施設等を含め、希望
する環境・指導者の下で指
導を受ける

よく分か
らない

市全体 ４９ １０ １７ ２４
東谷中学校 ５３ ９ １６ ２２

テーマ１　部活動について③ 単位は％
※アンケートより



テーマ２　自転車通学について①

生徒の声《通学負担の軽減》
①「(学校までの距離が遠いため)定期代の補
 助をしてほしい。難しいのであれば自転車
 での登下校を可能にしてほしい」(東谷中)
②「カバン重量軽減のため、デジタル教科書
 を導入してほしい」(明峰中)

※意見交流会より



休憩中
この後の予定        （目安時間）
５．自由テーマ       １１時１０分
６．本日のふり返り     １１時３０分
７．閉会のあいさつ     １１時５５分
                    正  午  終  了



自由テーマ

～子どもたちの声の中であがった
 残る４項目のうち、皆さんが気になる
 テーマについて、意見交換しませんか～
（※上記でとりあげた2テーマ以外の残り４つ
 のテーマから意見交換するイメージ）



本日のふり返り

①本日の皆さんからの意見を受けて

②教育長・教育委員からの意見・感想
 
③まとめ



本日はありがとうございました！

①お忘れ物がないよう、今一度ご確認をお願いし
 ます。
②ご記入いただいたアンケート用紙は、お帰りの
 際に出口付近に設置しているボックスまでお持
 ち下さい。
③教育大綱は令和６年３月中に完成する予定です。
 市ホームページ等で公開しますので、ぜひご覧
 ください。


